

いわみざわの民話

第40回

いわみざわの民話は、平成9年に「いわみざわの民話」刊行委員会が発行しました。

峠の水場

今の旧渡場が市街になっていた頃のお話です。

岩見沢から旧渡場を通り栗沢村に入る人。或いは、上志文や湯の沢に行く人や馬車。もつと奥のミュルトや二見沢を通って夕張に出る人。三笠の幌内炭山に行く人などが温泉の沢を通り玉泉園の所を流れるポントネ川にそってさかのぼり、東山峠を越えて歩いて行ったものです。

又、上志文の方から来た人達は、反対にこの峠を越えて岩見沢の市街に下りて来ました。

米、味噌、醤油、油、砂糖、酒、ラップに使う石油、ろそうく、塩魚などの食べもの、台所で使う雑貨類、下着

や半てんなど、すべて買い物は岩見沢の商店からでした。

ですから、毎日たくさんの人や馬や馬車が、この東山の峠を越えて歩いて来たのです。

この峠は、岩見沢の市街と旧渡場の市の丁度真中でした。暑い夏など旅人は、この峠まで来るとお互いに一休みするのがならわしとなりました。

のどが乾くので、水を飲みたいものだとおもいましたが、家が1軒もありません。旅人は大層不自由をしていました。

ある1人の旅人もやはりここで休みました。水を飲もうと持ってきた水筒を出すと、栓が不十分だったので残念なことには水はすっかり流れて空になっていました。旅人はどこかに水がない

かと探しました。そして、西側の谷川の泉を見つけ、やっと水を飲むと市街に下りて行きました。

その時、旅人はここに水飲み場をつくれれば多くの人々や馬などが大層助かると考えて帰りに桶を運んできました。このことを聞いた、ミュルトに行く馬車追が、それでは峠まで運ぼうと馬車に乗せてくれました。

そして、泉のわきに水飲み場をつくりました。

人々はこれを「峠の水場」といってお礼をいいながら大切に水を飲んだといわれています。

第41回は「シュボンベツ物語」を紹介します。

発行・編集 岩見沢市総務部秘書課広報係

ひとの動き 平成25年5月31日現在

●住民基本台帳	人	口	総数 87,956人(前月比 - 44)
			男 41,296人(前月比 - 24)
			女 46,660人(前月比 - 20)
		世帯数	42,587世帯(前月比 - 10)

岩見沢市役所

☎ 068-8686 北海道岩見沢市鳩が丘1丁目1番1号
 ☎ 0126-23-4111 ☎ 0126-23-9977
 ホームページ <http://www.city.iwamizawa.hokkaido.jp>
 ▶救急当番医ガイド ☎ 0126-23-5153
 ▶消防テレホンガイド ☎ 0126-24-0119